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滙控（0005）股東大會臨近，董事會
與第一大股東中國平安（2318）上演「隔
空對話」。平保旗下平安資管董事長兼
首席執行官黃勇周二（18日）開腔，支持
滙控業務戰略重組，且提出五點擔憂。
滙控日前深夜發文重申，重組嚴重

影響集團環球業務策略成效，損害股東
價值，建議股東在5月5日舉行的股東會
上，對相關決議案投反對票。
滙控指，有關建議大大蠶食集團收

益、回報、股息及股東價值，損害其獨
有環球業務定位。故不能支持或向股東
推薦這些方案。

與平保會面20次

滙控透露，與平保於2022至 2023
年間，就集團亞太區業務結構方案進行
近20次廣泛和高規格會議，參與人士包
括集團主席、行政總裁及高級管理層。
但在多次溝通中，「體會到雙方就多個
事項上和而不同。」
滙豐強調，始終以開放態度，與平

保討論的同時，亦廣泛與其他股東接
觸，聽取他們的見解和看法。
滙控昨收報56.35元，升0.9%。

滙控反對重組提議

近日大型集資「抽水」或主要
股東大手減持消息不絕，最新是越
秀地產（0123）以折讓近三成供股集
資約83億元，以及騰訊（0700）將部
分快手（1024）持股分派予合作夥
伴。分析認為，頻繁集資或減持行
動，加上美息去向未明，港匯走
弱，均窒礙港股向上動力。

恒指昨反覆靠穩，低開12點後，早段最
多升104點，高見20,472點，之後維

持在20,300點至20,400點窄幅上落，全日
高低波幅只有 164點，收市升 29點，報
20,396點，大市成交額微升至1,015億元。
不過，北水淨流出達51.49億元，為2月以
來最多。

20800點高位遇阻力

市場估計美聯儲下月初將再加息0.25
厘，以遏高通脹。華盛證券經紀部董事李
偉傑昨表示，由於現時美息去向未明，近
期港匯弱勢，加上多家科企有股東減持行
動，疊加大型「抽水」，市場在缺乏資金
下，令大市在20,800點這近期高位遇上一
定阻力。李偉傑認為，由於內地首季GDP
按年升4.5%，表現勝市場預期，料4月市
況不會太差。若美國通脹持續受控，將有
利亞洲區股市，尤其是A股與港股，料可望
於往後慢慢造好。
繼安踏（2020）配股集資約 118 億元

後，越秀地產昨亦宣布，建議按每100股供
30股的基準供股，每股供股價9元，發行
9.29億股供股股份，籌集約83.6億元。
越秀每股供股價9元，較周三（19日）

收市價12.56元，折讓28.34%。供股股份
佔擴大後股本23.08%。越秀昨午復牌，股
價曾跌18%，收市跌幅收窄至11.6%。
越秀是次供股所得款項淨額約82.99億

元，公司將進一步投資於大灣區的內地城
市、華東地區核心城市和其他重點省會城

市，並用作營運資金。

憂騰訊減持其他科企

此外，騰訊繼去年以來先後向全體股
東，接近盡派所持的京東集團（9618）及美
團（3690）股份，最近再減持快手。聯交所
股權披露顯示，快手大股東騰訊旗下公司
向外部合作夥伴無償派送5,115萬股、市值
逾26億元快手股份。
減持後騰訊的快手持股由20.45%，降

至19.02%，此舉令市場憂慮騰訊或會進一
步減持快手，甚至其他上市大型科企。快
手昨收跌5.2%，報49元。
經今次減持後，騰訊尚持有市值近351

億元的快手股份，另外，騰訊持有閱文
（0772）逾56%股權，並為其控股股東，現
市值約218億元。美股方面，騰訊持有拼多
多逾15%股權，現市值逾1,000億元。
另外，恒生科指收跌 3點，報 4,098

點。中芯國際（0981）獲大行調高目標價，
再升6.2%，是表現最好藍籌。金沙（1928）
首季業績勝預期，股價升4%。
電動車龍頭特斯拉表明繼續棄價追

量，拖累電動車股捱沽，小鵬（9868）及蔚
來（9866）分別跌8.8%及6%。
國家工信部提出，加快發展6G等通信

技術，長飛光纖（6869）抽升 9%，中興
（0763）業績前亦升6.5%。

發展商近期密集推盤。新地
（0016）昨公布旗下兩個啟德項目命
名，鄰近港鐵啟德站的協調道10號
名為「天璽．天」，涉1,490伙；
跑道區承豐道26號命名為「天璽．
海」涉439伙。
新地副董事總經理雷霆表示，

天璽．海第1期已獲批預售樓花，
最快6月招標；天璽．天仍待批預
售，項目定價均參考同系九龍站天
璽成交價，「價錢一定理想，甚至
更進一步」。

天璽．天料快獲批預售

另一方面，市場已積壓7.9萬
伙新盤，相當於正常情況5年半吸
納量。問及是否截擊其他發展商才
急於推盤，雷霆強調「絕對不是截
擊」，並澄清集團所有樓盤都是
「有售樓紙、準備妥當」才推售。
新地代理總經理陳漢麟指，天

璽．海分兩期發展。第1、2期分別
提供256伙及183伙，全盤逾七成
屬四房分層戶，實用面積1,100至
2,200 平方呎，另設 23 伙特色單
位，8伙連私人泳池，最大一伙特
色戶實用面積逾4,600平方呎。
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■新地啟德新盤定價參考九龍站天璽。

近期涉大股東減持配股等情況
股份

越秀地產（0123）
快手（1024）
安踏（2020）
阿里巴巴（9988）
騰訊（0700）
美團（3690）

事件
按每100股供30股基準供股，籌約83億元
騰訊將所持逾5,100萬快手股份分派予合作夥伴，變相減持
先舊後新方式配售1.19億股，籌約118億元
主要股東軟銀將價值72億美元股份，以預付遠期合約出售
Naspers將9,600萬股騰訊持股存入中央結算系統，料部署減持
騰訊股東每10股獲發1股美團，變相減持

一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一
一一
一一
一一
一一一一一一
一一一一一一
一一
一一一一一一
一一
一一一一一一
一一
一一一一一一
一一一一一一
一一一一一一
一一
一一一一一一
一一

一一一一一一
一一
一一一一一一
一一一一一一
一一一一一一
一一
一一一一一一
一一
一一一一一一
一一
一一一一一一
一一一一一一
一一一一一一
一一
一一一一一一
一一

一一一一一一
一一
一一一一一一
一一一一一一
一一一一一一
一一
一一一一一一
一一

一一一一一一
一一
一一一一一一
一一一一一一
一一一一一一
一一
一一一一一一
一一

一一一一一一
一一
一一一一一一

一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一
一一
一一
一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一

加強職安健保障 任重道遠

昇
詞

周

周小松
勞工界立法會議員、勞聯秘書長

《2022年職業安全及職業健
康法例（雜項修訂）條例草
案》前日在立法會三讀通
過。筆者在此感謝各位議會
同事的支持，以及政府當局的

努力。
是次修例所涉及的職安健罰則，此

前已有超過20年未作檢討，阻嚇力已相
當微弱，遠遠落後國際水平。2019年及
2020年因違反職安健法例而被定罪的人
士中，重犯者分別高達34%和32%，令
人震驚。而今次修例的主要目的，正是
透過加強罰則、提升阻嚇力，使各方更

加重視職安健，從而減少意外。當然最
重要的還是「防患於未然」，多管齊下
防止悲劇發生，包括政府加強巡查、檢
討工作場所安全管理制度、加強職安健
宣傳教育等。

就循簡易程序審訊罪行的檢控時限
由6個月延長到9個月，筆者認為十分
必要，這可給執法部門更多時間去搜集
證據。期望執法部門善用獲延長的檢控
期，就特別複雜和嚴重的個案，做好調
查工作，提升檢控質素。

回想審議修例草案期間，本港又不
幸發生了多宗致命工業意外，其中不少

涉及建造業，而建造業等很多行業，其
職安健措施仍有改善空間。試想若建築
工地的風險評估、安全措施做好些，或
許就能避免憾事。過去一段時間，建造
業界就安全主任權責、安全督導員資格
認證等事項提出改善建議，當局應持開
放態度去聆聽及研究。

加強職安健保障，並非一次修例通
過便結束的任務，而是須持之以恒的工
作。筆者期望當局繼續檢視其他有關職
安健的法例，適時作出檢討和修訂。同
時繼續與工會、業界組織等持份者合
作，做好職安健相關工作。
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騰訊向夥伴派快手持股 越秀供股集資約83億

減持抽水頻繁窒礙大市




